

## **RESUMEN DEL PROYECTO**

### **LAS BAHAMAS**

#### **AUMENTO DEL ACCESO A FINANCIAMIENTO PARA PYME DE LAS BAHAMAS MEDIANTE SERVICIOS DE FACTORAJE COMBINADOS CON UNA PLATAFORMA DIGITAL (BH-T1060)**

Las pequeñas y medianas empresas (PYME) de las Bahamas afrontan muchos desafíos para crecer, entre ellos, la falta de acceso a financiamiento. A los intermediarios financieros locales que emplean modelos de negocio tradicionales les es difícil, por no decir inviable, ofrecer productos y servicios financieros en todo un archipiélago de islas pequeñas que tiene una baja densidad demográfica y una infraestructura subdesarrollada. Por tanto, se requiere de un enfoque y un modelo nuevos para lograr la inclusión financiera en el sector productivo de las Bahamas de forma eficiente.

Habida cuenta de la proximidad de las Bahamas a los Estados Unidos y de que el país caribeño cuenta con renombrados hoteles y complejos turísticos, se ha determinado que el factoraje es una importante fuente de financiamiento para las PYME. El factoraje es idóneo para las PYME bahameñas porque estas empresas suelen participar en cadenas de valor para el sector de las exportaciones o el turismo. Normalmente comercian con bienes y servicios para lo cual emiten facturas que se abonan más adelante. La experiencia del usuario del factoraje productos y servicios de PYME puede mejorarse considerablemente gracias a (i) los cambios en las tecnologías digitales y la conectividad (por ejemplo, firma electrónica, facturación electrónica, etc.), especialmente en un archipiélago como el de las Bahamas, y (ii) las plataformas de pago y transferencia de dinero, plataformas que OMNI Financial Group Limited (OMNI, el organismo ejecutor del proyecto) y sus empresas vinculadas ya emplean para prestar otro tipo de productos y servicios financieros en las Bahamas.

La innovación radica en introducir y generalizar el uso de productos y servicios de factoraje a través de una plataforma digital con la que acceder de forma eficiente a financiamiento fuera de los distritos comerciales de Nassau y Grand Bahama. Será la primera solución financiera que hace uso de la tecnología en las Bahamas, y no solo facilitará el acceso de las PYME a financiamiento aprovechando las relaciones comerciales que ya tienen con grandes corporaciones, sino que también incentivará a estas últimas a forjar relaciones comerciales con PYME ubicadas en la familia de islas de las Bahamas.

Asimismo, el instrumento propuesto para financiar las actividades de OMNI es muy innovador. El FOMIN otorgará financiamiento de recuperación contingente cuyo reembolso dependerá del rendimiento comercial de la nueva línea de productos y servicios financieros que OMNI implementará con el presente proyecto. Este instrumento se emplea cuando empresas privadas con fines de lucro necesitan financiamiento flexible para aplicar una nueva tecnología o implementar una nueva forma de hacer negocios, como es el caso de OMNI con el lanzamiento y oferta de productos y servicios de factoraje. Los recursos del FOMIN se desembolsarán una vez que se hayan cumplido las condiciones previas convenidas y se reembolsarán cuando la empresa haya logrado los niveles acordados de ampliación y alcance de su cartera.

Los beneficiarios directos del presente proyecto serán PYME de las Bahamas, específicamente las que realizan operaciones interempresariales en el sector productivo (agroindustria, procesamiento de alimentos, maricultura, etc.). Inicialmente, se buscarán PYME que participen en cadenas de valor (relaciones y operaciones comerciales) con

grandes corporaciones establecidas y que quieran obtener un monto igual o superior a US\$5.000 para financiar capital de trabajo. A modo preliminar, se estima que el proyecto permitirá a OMNI apoyar a 200 PYME (clientes nuevos y existentes).